

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 24 DE SETIEMBRE DE 1826.

NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES.

Absolucion general en la Merced.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 57', y se oculta á las 6 h. y 3'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	30 0, 15.	71 08.	N.	Nublado.
A las 12 del dia.....	30 0, 00.	74 04	NO.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29. 9, 72.	72 08.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía

1.a Altamar á las 7 h. 2' mañ. 2.a Altamar á las 7 h. 39' noch.

1.a Bajamar á las 1 h. 21' tard.

EL AMOR Y EL ORO.

El amor y el oro son generalmente hablando, los móviles de la mayor parte de las acciones humanas, porque el oro significa interes, y el amor placer: ¿y cual es el hombre que sabe resistir como conviene á estos dos estímulos, sin el auxilio de la virtud?

Cuando uno es joven prefiere el amor al oro: cuando uno es viejo prefiere el oro al amor.

¡Cuantas locuras no se hacen por amor! Sin embargo el amor proporciona algunas satisfacciones. Un hombre se considera á veces el mas feliz de la tierra por hallarse en compañía de la persona á quien ama.

Pero con el oro se consigue cuanto se quiere: buena casa, buenos vestidos, alhajas, criados y aun amigos. Al que tiene ro todos le obsequian, todos le festejan, todos le convidan:

desde muy lejos le quitan el sombrero ; le tienen por amable, por gracioso , aplauden todo cuanto dice aunque sea el mas ridiculo absurdo , y acaban por hacerle creer que no tiene igual en la tierra , y que todos los hombres le aprecian , y todas las mugeres le adoran.

El amor hace al hombre tímido y encogido. El que ama de veras suele ser humilde , sumiso , pierde su acostumbrada alegría , muda de carácter , sus amigos le desconocen , y á veces ni sabe lo que se hace , ni lo que se dice.

El oro, por el contrario , infunde aliento e inspira valor y entereza. El que tiene bien forrado el bolsillo pisa fuerte , marcha con la cabeza levantada , mira á derecha e izquierda , y sonriendose ironicamente parece que vá diciendo á todos ; ¡Pobres diablos ! yo soy rico , me río de todo el mundo , á nadie necesito y todos me necesitan á mí.

El amor estiende su imperio sobre todo ser viviente. Desde la China á la America , desde la Europa al Africa , todo está sometido á su poder. Por todas parte penetra , lo mismo se introduce en los palacios que en las cabañas , y obedece sus leyes tanto el hombre civilizado como el salvaje. Suaviza las costumbres ; y por él pierden su ferocidad hasta las fieras.

No es menos poderoso el oro ; es el nervio de las tramas y de la guerra : dirige las acciones de los ambiciosos , de los aduladores , de los envidiosos y de los egoistas. Sin embargo hay países en que todavía se desconoce ; pero su poder se va estendiendo de dia en dia , y la divisa *aurum sacra fames* no tardará en adoptarse en todas las cuatro partes del mundo.

El amor eleva ó envejece los ánimos , segun el objeto que le inspira ; pero la desmedida afición al oro endurece el corazón y jamás produce buenas acciones.

DESCUBRIMIENTOS.

Se ha construido y probado en Londres un nuevo carruaje movido por el vapor : no es el mismo de que otras veces han hecho mención los periodicos , sino otro inventado por Guernsey ; que no necesita de rail-roads (mortajas ó cañones de hierro) sino que anda por los caminos comunes. Se ha vencido la dificultad de las cuestas arriba , y ya se ha hecho la prueba en un monte , siendo su velocidad media la de tres millas por hora ; pero en camino llano es de 7 millas.

Siguen haciendo ensayos con el estupendo cañon de vapor de Mr. Perkins , y despues de visto es preciso decir que será necesario aprender otro modo de hacer la guerra , y que las batallas durarán pocos minutos. A distancia de 100 pasos se pulverizan 70 balas de fusil arrojadas contra una placa de hierro. El mismo Perkins es inventor de un método , en virtud

de cuál el grabado en cobre se traslada al acero ; sin perder un ápice de la delicadeza del buril , y pudiendo estamparse un número indeterminado de ejemplares. Esto se está practicando por un librero en sus impresiones.

Se sigue trabajando en el camino debajo del río , que será uno de los portentos del saber y de la industria. Ya están trabajando debajo del alveo del río , à 15 pies de distancia de su fondo:

Rossini es quizá el solo compositor , cuyas obras se cantan en las cuatro partes del mundo. El *Otelo* y el *Tancredi* son actualmente la delicia de los aficionados de Calcuta , y por los periodicos del Brasil vemos que el 8 de Junio , dia de S. Pedro de Alcántara , se ha representado en el teatro imperial de aquella capital el *Aureliano en Palmira*.

Real orden comunicada al Sr. Comandante militar de los Tercios navales de esta provincia por el Exmo. S. Comandante general de este Departamento con fecha 18 del corriente , sobre permiso para conducir productos de agricultura en buques extranjeros.

El Rey N. S. conforme con lo manifestado por el Consejo de Estado en acuerdo de 31 de Agosto próximo anterior acerca del expediente instruido por la Direccion general de Rentas con motivo de las esposiciones de varios particulares que solicitan permiso para conducir granos nacionales desde las costas de Cantabria á las del Mediodia de España en pabellón extranjero , se ha servido resolver que se habiliten hasta fin del presente año los buques extranjeros para la conducción de los frutos de agricultura desde los puertos del Mediodia de España á los del Océano , y de los de este á los del Mediterraneo.

CONSULADO.

Por disposicion del Real Tribunal del Consulado de esta plaza se subasta por término de 30 días habiles contados desde esta fecha , una hacienda compuesta de catorce aranzadas de tierra y viña con sus casas de tapia y paja , situada en el término de la ciudad de Jerez de la Frontera , en el pago que nombran de la Gallega , apreciada en 79.205 reales vellon .; otra casa situada en la calle de la Tornería de aquella ciudad numerada con el 172 , valuada en 70980 rvn y unos géneros de lana en 780. Quien quisiere proponer la compra acuda á la escribanía del Tribunal donde se instruirá segun necesite. Cadiz 21 de Setiembre de 1826.

La Renta de pescadería ha sido rematada por todo el año proximo de 1827 , en la cantidad de 10,000 rvn. , y en virtud de orden del Sr. Intendente se saca de nuevo á pública

subasta para la mejora del cuarto que se admitirà en la escribanía mayor de Cabildo de mi cargo, dentro del término de noventa días. Cadiz 19 de Setiembre de 1826.—Cipriano Gonzalez Espinosa.

Aprobado por el Sr. Intendente el remate de la renta llamada de localidad para el año inmediato que se verificó en la cantidad de 70.000 rvn., se hace notorio que se admite la mejora del cuarto por el término de noventa días, en la escribanía de Cabildo de mi cargo. Cadiz 19 de Setiembre de 1826, —Cipriano Gonzalez Espinosa.

El ayudante D: José María Piech y el subteniente D: Francisco Sanchez se presentarán en la Secretaría del gobierno de esta plaza.

D. Luis Abitua se presentará en la escribanía pública de D. Luis Barrera de los Heros, calle Ancha, esquina á la de San José, para enterarte de un particular interesante. Cadiz 22 de Setiembre de 1826.—Barrera.

Aceites: el de avellanas es el mejor remedio que se conoce para hacer crecer el pelo: la experiencia así lo tiene acreditado, y por lo tanto se continua vendiendo su aceite en la tienda de pomadas y perfumes de D. Luis Muñoz, plaza del Hospital del Rey. Acaba de llegar de Francia en el bergantín frances S. José un hermoso surtido de pomadas de la mejor calidad. Ademas hay pomadas españolas á 4 qtos. la media onza; polvos para hacer caer el bello, aceite de olor, jaboncillo de idem, agua para quitar las manchas del rostro, escarilla de la Habana, pomadografía para las canas, peines finos, miriñaque y chocolate superior á dos qtos. la onza.

PLAZA DEL BALON.—La compañía de volatines de Catalina Frascara dará la función siguiente.—Principiará con la maromita tirante.—Continuarán los dificultosos volteos y grupos.—La juventud valenciana hará suertes nuevas en el alambre flojo.—Seguirá la pantomima de los Molineros.—Concluyendo la función con un combate entre un corsario situado sobre la maroma y las fortalezas, las que harán varios juguetes de fuego.—A las 4.

TEATRO DEL BALON.—El castillo de Siam, ó las esclavas amazonas (comedia en 3 actos).—Boleras.—Mala noche y paita hija (sainete).—A las 4½.

TEATRO PRINCIPAL.—Mahomet 2.º (ópera nueva, seria, italiana, en dos actos, música del célebre Rossini.)—A las 7.

El argumento de dicha ópera está de venta en el desphacho de boletines á 4 rvn.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.